
PREFEITURA DO MUNICiPIO DE JAGUARIUNA
SECRETARIA DE ADMINISTRA<;AO E FLNAN<;AS

Departamento de Planejamento Oryamentario e Financeiro

Ata da Audiencia Publica para estudos do Projeto de Lei do Executivo Municipal que

dispoe sobre as diretrizes orc;:amenhirias para elaborac;:aoe execuc;:aoda lei orc;:amentaria

para 0 exercicio financeiro de 2024, e da outras providencias, realizada no dia vinte e

quatro de abril do ano de dois mil e vinte e tres, na Sala das Sessoes flVereador Reynaldo

Chiavegato" da Camara Municipal de Jaguariuna, localizada no Edificio Municipal "Dr.
Sebastiao Paes de Almeida", nesta Cidade. Convocada no dia doze de abril de dois mil e

vinte e tres e publicada na imprensa oficial do municipio em treze de abril de dois mil e

vinte e tres. Estavam presentes 0 Presidente da Camara Municipal dos Vereadores, 0 Sr.

Romilson Nascimento Silva e os Srs. Vereadores Afonso Lopes da Silva, Ana Paula

Espina Souza Muniz, Jose Muniz, Silvio Luiz Telles de Menezes e Walter Luis Tozzi de

Camargo. Inclusive com estas autoridades, estavam presentes na sala das Sessoes,

aproximadamente, seis pessoas, conforme consta na lista de presenc;:a em anexo. 0 Sr.

Presidente da Camara Municipal fez a abertura da Audiencia Publica, passando os

trabalhos da mesma para a Secretaria de Administrac;:ao e Financ;:as, Sra. Elisanita

Aparecida de Moraes. A Sr. Elisanita cumprimentou a todos e deu inicio a apresentac;:ao

da LDO de dois mil e vinte e quatro e disse que era uma obrigac;:ao legal da Audiencia

Publica, demonstrando nos quadros expostos no telao, deu inicio as apresentac;:oes

graficas. Ap6s 0 termino da apresentac;:ao a Sra. Secretaria de Administrac;:ao e Financ;:as,

Elisanita Aparecida de Moraes, abriu urn parentese, ela comentou que os val ores orc;:ados

entre 0 orc;:amento de dois mil e vinte e tres e de dois mil e vinte e quatro da Prefeitura,

houve uma diferenc;:a de dezenove milhoes e seiscentos e trinta e seis mil reais,

aumentando em tres virgula dezesseis por cento 0 orc;:amentoda Prefeitura. A Secretaria

comentou que 0 ICMS corresponde a maior arrecadac;:ao do municipio e apresentou que

a receita do ICMS Apresentou uma queda no valor de dezenove virgula cinquenta e cinco

por cento em comparac;:ao com 0 ano anterior. Em decOlTencia desses numeros a

Secretaria informou que a Prefeitura estaria enviando para a Camara urn projeto de lei

para 0 REFIS e que tambem seria publicado um decreto de contingenciamento de

despesas. A Secretaria informou que a receita do ICMS corresponde a quarenta e cinco

por cento de toda a arrecadac;:ao do municipio e por conta dessa queda na arrecadac;:ao,

apresentado em valores nominais, 0 municipio faria urn contingenciamento de despesas
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e Cluese fosse aplicado a inflayao do periodo 0 percentual de queda na arrecadayao do

lCMS seria de trinta e tres milhoes. A secretaria tambem acrescentou que durante a

s\.'ll1anaa prefeitura foi vitima de duas ''fake news". A primeira falando a respeito da

.Iuguarprev, que essa semana falaram que chegou a informayao de que a Jaguarprev estava

em falencia. A Secretaria informou que havia sido publicado 0 balanyo patrimonial do

e'\l'rcfcio de dois mil e vinte e dois, em que havia sido registrado no passivo as provisoes

lll~llemc1ticasdas aposentadorias e beneficios, mas que na verdade deveria ser analisado 0

b:t1:ll1yofinanceiro. A secretaria apresentou que no balanyo financeiro publicado em trinta

C Limde dezembro de dois mil e vinte e dois havia duzentos e noventa e cinco milhoes e

dLlzen:os e quarenta mil reais em caixa, e no boletim de caixa do dia trinta e urn de maryo

ell' dois mil e vinte e tres havia trezentos e quatorze milhoes de reais em caixa. A secretaria

di::iseCluedurante toda a gestao do Prefeito Gustavo Reis sempre se prezou muito pelo

fUl1cionalismo PLlblico e que havia no inicio do mandato os parcelamentos dos anos de

dois mil e Cluatorze, dois mil e quinze e do ano de dois mil e dezesseis, e que os mesmos

JOI'(1111lotrllmente pagos totalizando aproximadamente 0 montante de dez milhoes de reais.

A Secret(lria comentou tambem que a administrayao preza muito pelo funcionalismo

j)Llblicoe tem muito respeito pelos funciomlrios e que 0 reajuste salarial apresentado foi

o llJaior reajuste da regiao por outro ana consecutivo. A secretaria continuou que houve

oulra 'lake nelliS" dizendo que a greve ocorrida na segunda-feira, dia dezessete de abril

ell' dois 111iIe vinte tres, um dos motivos seria de que os professores estariam reivindicando

CJLI~a Prel.'t.-iturapagava um valor menor do que 0 piso salarial do magisterio. A Secretaria

disse que isso era uma inverdade. Apresentou que os valores recebidos do FUNDEB nao

SlTi~1l1lslilicientes para pagar toda a despesa do FUNDEB e citou os valores de recita e

us valores das despesas dos anos de dois mil e dezenove a dois mil e vinte e dois. A

Sccretclria apresentou tambem os valores correspondentes ao piso salarial do magisterio,

os v,llores pagos pelo municipio de Jaguariuna e 0 percentual de diferenya a maior entre

cks nos rlnos de dois mil e vinte urn ao ano de dois mil e vinte e tres. Ap6s as explanayoes

d:1Secretjria Elisanita f01aberto 0 espayo para perguntas. 0 vereador Afonso Lopes Silva

cllll1pri111CnloLla todos e disse que sobre 0 que foi falado do Jaguarprev, era necessario

(k i.\<lrcLI1'Oqlie quando se e um fundo de pensao 0 grande garantidor e a receita do

ll1unicipio, OLlseja, quando se diz que 0 Jaguarprev faliu, esse termo estci incorreto. Ainda

:;ul)l'C :1qllestEioclas "fake news" 0 vereador disse que ainda se passaria urn tempo tendo
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esse problema, tendo em vista que as eleic;:oes municipais esUio se aproximando. A

Secretaria Elisanita complementou demonstrando ainda os numeros de pensoes pagas e 0

valor da despesa anual do Jaguarprevo Na sequencia 0 vereador Walter Tozzi

cumprimentou a todos e comentou sobre as medidas economicas tomadas pelo Govemo

Federal. Pontuou que a arrecadac;:ao das receitas de origem federal e vital para a situac;:ao

economica do municipio e perguntou a Secretaria a opiniao dela sobre a proposta do

arcabouc;:o fiscal e sobre a proposta da reforma tributaria e como isso impactaria as

financ;:asdo municipio, especialmente 0 de Jaguariuna pois e uma cidade com sessenta

mil habitantes. A Secretaria disse que 0 arcabouc;:ofiscal e uma medida que passa distante

da nossa realidade e pontuou que desejaria que 0 Govemo Federal fizesse algo semelhante

ao que aconteceu na medida provis6ria cento e setenta e tres do ano de dois mil e vinte,

em que 0 Govemo Federal, na epoca da pandemia, aumentou os repasses para os

municipios, tendo em vista que a arrecadac;:aodos municipios de recursos federais havia

diminuido. Em relac;:ao a reforma tributarii a Secretaria afirmou que ainda nao se

aprofundou no assunto, mas acredita que essa reforma nao acontecera. A Secretaria

aproveitou a ocasiao para elogiar a Camara Municipal pela aprovac;:ao do projeto de lei

da produtividade dos fiscais, tendo em vista que 0 e ISSQN se tomou uma receita

fundamental para 0 municipio de Jaguariuna, e tern aumentado a cada ano. Na sequencia

o vereador Jose Muniz cumprimentou a todos elogiou a Secretaria Elisanita pelo born

trabalho e perguntou se diante da queda da arrecadac;:ao,como isso impactaria 0 programa

de construc;:aodas casas populares. Tambem perguntou se 0 projeto de construc;:aodo novo

pac;:omunicipal seria descontinuado. A Secretariu Elisanita respondeu que diante da queda

de arrecadac;:ao0 plano de govemo nao conseguiria ser realizado por inteiro, precisaria se

definir quais projetos seriam prioridade. A Secretaria complementou que a construc;:aodas

casas populares sempre foi uma prioridade para a atual Gestao. Com respeito a construc;:ao

do novo pac;:omunicipal, se a arrecadac;:ao continuar caindo 0 projeto sera descontinuado

ate que volte a crescer a receita do municipio. A vereadoni Ana Paula questionou a

Secretaria quais obras seriam suspensas. Em resposta a Secretaria disse que essa decisao

ainda estava em estudo tendo em vista que s6 no primeiro quadrimestre do ano de dois

mil e vinte e tres houve uma queda de dezenovcolililhoes de reais na receita do ICMS. A

vereadora Ana Paula perguntou ainda sobre algumas obras que estao paralisadas,

especialmente no caso de algumas em que ocorre uma nova licitac;:aoe 0 valor aumenta.
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A Secretaria Elisanita respondeu que todas essas obras serao concluidas e que apenas as

novas obras que estavam sob analise, com respeito ao aumento de prec;os quando ocorre

uma nova licitac;ao, foi explicado que muitas vezes as empresas dao urn valor inexequivel

na proposta de preyos, 0 que faz com que elas nao consigam cumprir as obrigayoes

contratuais e que e feito uma nova cotayao de prec;os e que devido ao aumento da infiayao

e dos preyos de materiais de construyao e natural que 0 valor aumente tendo em vista que

se passou urn perfodo de tempo desde a licitac;ao ate 0 novo contrato. A vereadora Ana

Paula tambem questionou sobre algumas reclamayoes de municipes com respeito it falta

de vagas no CAJ, para sessoes de equoterapia, em resposta a Secretaria Elisanita

respondeu que a Secretaria de Saude que define quais sao suas prioridades, metas e como

gerencia 0 seu oryamento. Sendo assim ela nao poderia responder, ja que a Secretaria de

Saude e gestora do seu proprio oryamento, mas afinnou que os repasses a Saude estao

sendo feitos regularmente e que tanto a Secretaria de Saude quanto a Secretaria de

Educayao nao estarao inclusas no contingenciamento de despesas it ser realizado. 0

Secretario de Governo, Valdir Parisi, apos cumprimentar a todos complementou que 0

recurso financeiro para 0 projeto de construyao das casas populares ja estava reservado

em conta bancaria especifica, e a Secretaria Elisanita confirmou a informayao

complementando que 0 recurso estava reservado desde 0 ano passado. Em seguida 0

Secretario Valdir, passou como esta 0 andamento dos processos de aprovayao dos

projetos de construyao de casas populares junto ao Governo do Estado de Sao Paulo e no

Governo Federal. 0 vereador Silva, na sequencia pontuou sobre 0 projeto de construc;ao

do novo payo municipal, ja que 0 predio onde e localizado atualmente a Secretaria de

Financ;as e uma construyao antiga e que por consequencia pode ocasionar varios

problemas, assim como ocorre no predio da Camara Municipal. Disse tambem que uma

estrutura fisica assim poderia ate mesmo prejudicar a qualidade do atendimento aos

municipes. A Secretaria Elisanita, em resposta, disse que estava it procura de urn novo

predio para abrigar a Secretaria de Finanyas,.iii que no predio atual existe animais como

gatos e gambas vivendo no forro, tendo ate mesmo que realocar 0 departamento de

contabilidade em outro local. Em complemento, disse que 0 maior problema tern se dado

ao fato de que 0 municipio nao possui predios para alugar com os requisitos necessarios,

e que quando se encontra algum com a capacidade fisica para abrigar todos os

funcionarios 0 preyo do aluguel e muito caro. Citou na sequencia alguns problemas que
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tern ocorrido no predio atual e que colocam em risco a seguranya dos funcionarios. 0

vereador Jose Muniz, perguntou sobre 0 custo dos investimentos na Educayao. A

Secretaria Elisanita disse que encaminhou os projetos de lei para analise das Secretarias

de Educayao, Seguranya Publica e Negocios Juridicos. A Secretaria tambem informou

sobre 0 andamento da licitayao da manuten<;ao predial dos proprios municipais. Apos 0

Secretario Valdir informou sobre 0 andamento das obras municipais em andamento.

Questionado pela vereadora Ana Paula sobre a obra de construyao da passarela no bairro

Florianopolis, em especial sobre 0 furto de algumas peyas que OCorreu,0 Secretario Valdir

informou sobre 0 andamento da obra e esclareceu que a empresa que teria de arcar com

esses custos, nao caindo a responsabilidade desse furto na Prefeitura. Tambem

questionado sobre a obra de pavimentayao asfaItica no bairro Carlos Gomes, ele informou

que ja comeyou 0 processo de demarcayao da estrada e que em breve comeyara 0 processo

de pavimentayao e implementayao de ilumina9ao· publica no local. Finalizado os

questionamentos e perguntas a Secretaria Elisanita agradeceu a todos e passou a palavra

ao Presidente da Camara, Sr. Romilson Nascimento Silva, que agradeceu a Secretaria

Elisanita pelo born trabalho realizado e a todos os vereadores e demais presentes. Nada

mais havendo a tratar, eu Elisanita Aparecida de Moraes, Secretaria de Administrayao e

Finanyas, lavrei a presente ata que, lida e achada conforme, vai devidamente assinada

conforme lista de presenya em anexo. A Ata sera anexada ao Portal da Transparencia do
Municipio.
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LISTA DE PRESENCA

Lista de presen9a da Audiencia Publica de Elabora9ao das

Diretrizes Or9amentarias para 0 exercicio de 2024, conforme determina 0

Art. 48 da LC 101/2000, realizada em 24 de abril de 2023, segunda-feira,

as 18hOO,na Sala de Sessoes da Camara Municipal, nesta cidade.


